
議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 
①議会の会派は切磋琢磨して、知恵を出し合い、政策立案し

てほしい。追認議会ではなく、チェック機能の強化を 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

 会派ごとの勉強会や視察に加え、議会全体としても研修を重ねるよう、議会基本条

例に書き込んでいます。年間 25万円いただいている政務活動費を活かし、伊万里市

議会としての「活動の見える化」を図りたいと思います。なお、政務活動費の報告書

（領収書を含む）を、昨年度分から市議会ホームページにて公開しています。また、

一般質問もインターネット公開をしておりますので、議員と執行部（市長以下市役所

職員）との議論をご覧いただければ幸いです。 

 

意見・提案・要望等 
②小グループでの意見交換は良かったが、テーマを事前に示

してほしかった 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

 テーマを絞った場合にはそれに関心のある方のみの参加になることを危惧して、今

回はどなたでも発言しやすい漠然としたテーマとしました。今後はテーマ別の意見交

換会も計画する予定です。会の進め方についても色々な意見がありました。対面形式

ではマイクを持った方だけの発言となりますが、グループ形式ではほとんどの方が発

言されて満足度も高く、この形式は良かったと総括しています。 

 

意見・提案・要望等 
③意見交換の時間の拡大。開催時間を早める。テーマの要点

がぼやけている 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

今回、議会として初めての取り組みでした。開催時間の設定は、参加しやすいよう

に時間帯を考慮して 19時からの開催としました。また、大坪公民館では、日曜日の

14時からの開催としました。全ての方に満足していただく時間帯の設定は難しいと

思いますが、会場と開催時間を数通り設定して、多くの方に参加してもらえる方法も

考えたいと思います。 

意見交換の時間の拡大については、議会からの報告時間を考慮することで、意見交

換の時間に要することができるのでは、と考えます。また、開始から終了までの時間

は、1時間 30分～2時間までが望ましいと考えます。 

意見交換のテーマ設定は、大切な視点だと捉えております。今回は初めての試みで

したので、意見が出やすいように大枠の設定としました。次回からは、要点を絞った

テーマでの意見交換も取り組みたいと思います。 



議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 ④意見の活用はどうするのか 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

今回、多くの意見がありました。一部は、８月１日発行の議会だよりで報告しまし

たが、詳細は、8月上旬を目途に議会ホームページで公開します。既に、一般質問で

取り上げて活用している議員もおり、委員会での調査、研究に活用していきます。 

 

 

 

意見・提案・要望等 ⑤開催時期や開催回数 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

議会基本条例で、報告会、意見交換会を開催すると定めており、今後も継続して開

催いたします。時期や回数は議会で協議して決めていきます。次回の開催時期は１１

月頃を予定しております。 

 

 

 

意見・提案・要望等 
⑥若者・女性の参加者を増やす方法は。地区住民だけを対象

とした開催を 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

会場や時間の工夫、テーマの設定、事前広報などで参加者が増えるように努めます。 

地区住民だけを対象にした意見交換会の開催は、考えておりません。どうしても都合

で地区の意見交換会に参加できない方もおられますので、どの会場にも参加できるよ

うにしております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 ⑦班討論ではなく、全体討論を。質問タイムを設けてほしい 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

全体での意見交換だと、多数の人前で発言する人はかぎられてしまいます。参加さ

れた方皆さんの意見を聞くためにワールドカフェ方式で行い、好評の意見が多くあり

ました。全体での意見交換や質問タイムは、今後の検討課題です。 

 

 

 

意見・提案・要望等 ⑧政務活動費の廃止。政務活動費の議会だよりでの報告 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

政務活動費については、厳しい使途基準を設けて議員活動に活用されており、必要

であると考えております。 

使途については、議会ホームページで議員別に領収書や調査報告書など詳細に公開

しておりますので、いつでも見ることが出来ます。議会だよりでの報告は検討課題で

すが、ページ数にかぎりがあり、まとめた数字の公開はできても、領収書や調査報告

書などの詳細な公開は、難しいと考えます。 

 

 

 

意見・提案・要望等 ⑨押しボタン採決の弊害はないか 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

押しボタン採決の弊害はありません。起立採決や挙手による採決は、多数か少数を

判断するものです。これからは、各議員の賛否の公開も検討課題になると考えますの

で、押しボタン採決の方法が記録するには容易であると考えます。 

 

 

 

 

 

 

 

 



議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 ⑩追認議会ではダメ。チェック機能を強化してもらいたい 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

各委員会での議論や一般質問などを通して執行部と意見を交わしており、追認して

いるとは思っておりません。委員会での議論などまだまだ見えにくいとは思います

が、政策に対しての意見を付すなど、議会の役割を果たせるよう努めています。また、

議会としての研鑽にも努めています。 

 

 

 

意見・提案・要望等 ⑪議会で修正案を出しているのか 

回答委員会 議会運営委員会 

回 答 内 容 

直近では、伊万里市男女協働参画を推進する条例で、議会の責務を追加修正可決し

ております。また、議会提案の条例も制定しております。 

 

 

 


